

(DE NUESTRA COLABORACION)

Antaño y ogaño

Otra vez, después de casi un siglo de interrupción, ha cruzado por nuestras calles la imponente y tradicional procesión del *Via Crucis*, que todos los años salía de la austera iglesia de los Capuchinos. Las inmediaciones de dicho templo se han visto de nuevo animadas con el concurso de un gentío inmenso ávido de presenciar el desfile de la procesión, y de seguirla meditando los tormentos que sufrió Cristo en la vía dolorosa.

Los antiguos frailes, que la triste revolución de la pasada centuria arrojó en mal hora de sus pacíficas moradas, ya venían haciendo desde muy antiguo este acto público de culto, el que llegó a adquirir tal popularidad, que era esperado con verdadero afán por devotos y curiosos que acudían a la hora preñada para rendir testimonio de piedad los unos y para distraer su atención los otros. Esta clásica procesión iba revistiendo todos los encantos que imaginarse puedan en actos de tal naturaleza: allí se representaba con vivos coloridos el hecho histórico del camino del Calvario; no faltaba el Nazareno cargado con su pesada cruz, ni la Verónica que le enjugara el rostro, ni el Cirineo que le ayudara a llevar el peso, ni los sayones que le atormentaban, ni las piadosas hijas de Jerusalén que le compadecían. Para dar mayor lucimiento al piadoso acto, iban los tambores de las Casas Consistoriales, y una compañía del ejército.

Pero lo más grave y conmovedor de aquella procesión eran los doce sermones que algún venerable Padre de aquella culta Comunidad dirigía al pueblo de trecho en trecho, junto a unos altarcitos colocados de antemano en el curso, de la procesión. Hablaba el buen Padre en bien cortado mallorquín y al paso que procuraba recordar al pueblo las escenas de aquella vía de amargura, su ingenio le sugería algún punto moral con que pudiera mover los ánimos de sus oyentes y conducirlos a mejorar de costumbres. Verdaderas piezas literarias saturadas de ascetismo brotaban algunas veces de los cálidos labios del Predicador, como nos lo atestiguan esos escritos que aun conservamos cual preciosas reliquias y que son verdaderos monumentos de literatura mística.

Pasaron aquellos mejores tiempos, pero el recuerdo de aquella veneranda tradición se conserva aún entre nosotros, por el testimonio que de ello nos dieron nuestros mayores; por eso, y antes de que se extinguiera la memoria de costumbre tan loable, precisaba reanudar en nuestros días lo que la impiedad obligó a suspender por tanto larga serie de años. Con muy buen acierto, pues, ha salido de nuevo la clásica y tradicional procesión del *Via Crucis* de los Capuchinos. Claro que por las exigencias de la época y por otras circunstancias no ha resultado en su primitiva forma; no podía seguir el mismo itinerario (antiguamente pasaba por la Rambla, donde aún no tenía lugar *sa fira del Ram*), ni era conveniente que en nuestros tiempos fueran representadas en forma dramática las escenas del camino del Calvario, pero lo sustancial queda en pie, que es la procesión del *Via Crucis*, la práctica pública de ese acto de veneración a la pasión veneranda del Salvador, que es lo que interesa que no se pierda. Y aun en lo accidental vemos que se ha procurado salvar en lo posible, haciendo salir, si bien están algo deteriorados por la acción del tiempo y por el largo abandono por que pasó la iglesia de los Capuchinos desde la supresión de las Comunidades, los mismos estandartes del tiempo antiguo, representando uno a Cristo con la cruz a cuestas y el otro a San Francisco en la misma forma, dando a entender que es exacta la frase que

de él han dicho los Sumos Pontífices cuando le llaman «otro Cristo».

Es de desear que esta procesión que de nuevo hemos visto circular por las calles de nuestra ciudad, vaya tomando incremento y adquiriendo el mismo tono clásico y popular que tuvo en tiempos pasados. Reciban los RR. PP. Capuchinos y la Tercera Orden que ellos dirigen, nuestro más sincero pláceme por tal iniciativa.

Jaime Barjau, Pbro.

(DE NUESTRA COLABORACION)

De Arte

Exposición Hubner

La acuarela sigue a la orden del día. El pintor tcheco-slavo señor Hubner ha inaugurado en el salón de «La Veda» una exposición de acuarelas. Hasta ahora los pintores exponían en Mallorca el resultado de las impresiones que recibían durante su estancia en esta isla; pero, sin duda, la noticia de que esta plaza era un buen mercado artístico se ha extendido y, como es natural, los artistas, buscando salida a sus producciones, acuden a Mallorca para conseguir algo más práctico que la inspiración de nuestra naturaleza o la riqueza de la luz y color que ella les brinda.

La exposición del Sr. Hubner es numerosa y desde el primer momento se ve que se trata de un buen acuarelista que domina su técnica.

En ella se ven tres épocas del pintor que marcan claramente su evolución. La de Madrid, la del Paulag y la de Prava, aunque estas dos últimas están tan íntimamente ligadas que pueden perfectamente fundirse en una sola.

En la primera (1917) se ven la falta de dominio de su técnica y la preocupación de buscar la forma. Ante el natural no domina la visión, no prevé el resultado que ha de conseguir, sino que estudia, y como según dijimos en otra ocasión, la acuarela no es el medio más apropiado para el estudio, las obras de esta época resultan duras y sucias de color.

Falta en ellas la transparencia, base principal para conseguir la brillantez en el colorido, y, aunque bien dibujadas y con tendencia sana quedan como obras a poca altura. Pero este estudio, si bien de momento no produce las buenas obras artísticas, es una gran base, y en la exposición que nos ocupa podemos observar claramente el resultado que este estudio y rebuscamiento proporciona, y en las obras ejecutadas en el Paulag y en Rascafría el Sr. Hubner suelta las preocupaciones analíticas, ensancha su visión, y al sintetizar por masas consigue una serie de obras de un valor positivo

dentro de la acuarela. *El puente, Casita blanca, Patio soleado* son obras que demuestran el gran salto realizado por el Sr. Hubner hacia su perfeccionamiento. Con poquísimos esfuerzos consigue una impresión sincera del natural dentro de una gran fluidez y simplicidad.

Dibujante muy correcto, cuida en todo momento de colocar todas las cosas en su sitio desde primera intención, y con buenas condiciones de colorista alcanza en casi todas sus obras bastante luminosidad, no solo en aquellas cuyo motivo está iluminado por la luz del sol; en las que sabe completar la luminosidad incluso en los oscuros, sino también en aquellas otras como el *Patio del convento de Loreto*, en que estando todo el motivo en sombra, se halla iluminado el ambiente.

Torre de las Cigüeñas, Celdas abandonadas, una nota muy bien sentida, *Puerto de los cotos* y muchas otras llaman la atención del visitante.

Las acuarelas están presentadas sin cristal ni marco. Es una lástima, pues si como se presentan tienen éxito, con un poco de ayuda ganarían mucho.

Aunque hace poco se inauguró la exposición, han sido adquiridas ya algunas obras.

Pedro Barceló.

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle Jovellanos 11 entresuelo, de nueve a doce de la mañana, desde el día 1.º de Abril próximo queda abierto el pago de los intereses correspondientes al primer trimestre del año actual, siendo necesaria la presentación de sus Resguardos.

La Económica--fábrica de Gas

Venta de cok inglés en la fábrica

Precios

Primera clase a 6'40 Ptas. el quintal.

Segunda clase a 6

Tercera clase a 5'75

Servicio a domicilio

Se admiten encargos en la Oficina Verí 3.

¡¡SOLO DURANTE LA FERIA!!!

Vendremos nuestros famosos CUBIERTOS DE ALUNINIO PURO

Más barato que los de madera

6 cucharas y 6 tenedores . Ptas. 3'50

6 cucharitas café . Ptas. 1'50

Establecimientos | Colón, 35

de A. BUADES | P. A. Maura, 2 Palma

Sección informativa

El Rdo. D. Rafael Vich

Organista de la S. I. C. de Córdoba

Noticias particulares recibidas directamente de aquella ciudad nos aseguran, como ya dijimos, que nuestro paisano, el Rdo. don Rafael Vich, Diácono, ha obtenido un brillante triunfo en las oposiciones verificadas para el beneficio con cargo de Organista y maestro de capilla de aquella Catedral.

Sobre todo como organista se ha revelado un maestro, como también en canto gregoriano, de suerte que el Tribunal técnico, muy competente, ha censurado sus ejercicios de oposición con la nota de sobresaliente y ha felicitado al Cabildo por la adquisición hecha.

No esperábamos menos los que conocemos la intensa y meritoria formación musical del señor Vich. Sus relevantes servicios como organista de Alcadia desde 1907 a 1913, y como organista suplente en nuestra Catedral desde 1914 hasta la fecha, amén de los múltiples y repetidos premios que alcanzó en los certámenes de nuestro Seminario Conciliar por diferentes trabajos literarios musicales, eran sólida garantía del éxito que acaba de obtener en Córdoba, cuya importancia juzgará el lector por la siguiente información que transcribimos de un periódico de aquella ciudad:

«El viernes comenzaron en esta Santa Iglesia Catedral los ejercicios de oposición para cubrir la vacante de beneficia-

do de esta S. I. C., con cargo de organista y maestro de capilla.

Los ejercicios terminaron ayer.

Formaban el tribunal los muy ilustres señores Maestrescuela y Lectoral don Miguel Blanco y don Balbino Santos Olivera, y como técnicos, don Juan Gómez Navarro, don Cipriano Martínez Rucker y el beneficiado, tenor, don Fernando Aguilar.

El tribunal técnico ha aprobado con nota de sobresaliente todos los ejercicios del opositor don Rafael Vich y Bannasar y ha felicitado al Cabildo porque considera el nombramiento del señor Vich una adquisición.

El Cabildo llevará la propuesta oportuna al ministerio de Gracia y Justicia, a quien corresponde el nombramiento.

El futuro organista de esta S. I. C., señor Vich y Bannasar, es natural de Mallorca, cuenta 27 años de edad y es diácono.

Desde 1907 a 1913 desempeñó el cargo de organista de la parroquia de Alcadia y desde el 14 al 20 de organista suplente de la Catedral de Palma.

Ha obtenido premios en diferentes certámenes por trabajos literarios musicales.

Reciba nuestra cordial enhorabuena. A la felicitación del colega cordobés añadimos la nuestra muy efusiva y nos es grato extenderla a la familia del agraciado opositor.

Fotografías Primera Comunión Rulán

Palacio, 10--Frente la Diputación

Correspondiendo a la buena acogida dispensada por el público, la casa obsequiará a los niños y niñas con un elegante recordatorio, recuerdo de su primera Comunión, con la fotografía del interesado.

Precios especiales para las Comuniones

Las vacunas

del Dr. Ferrán

Con motivo de la venida del Dr. Ferrán a esta ciudad, copiamos lo siguiente de la publicación «Páginas de Higiene», que vé la luz pública en Valencia bajo la dirección del Dr. J. Chabás:

«La vacuna antitífica.—Esta vacuna, como la anticolérica, antidiabética, etc., como todo lo de Ferrán, ha sido objeto de plagios.

«En cuántos libros, en cuántas cátedras, hasta hace poco en españolas también, se dice que Chantemesse fué el descubridor de esa vacuna.

Pues bien, una veintena de años antes que ese sabio francés, nuestro compatriota Ferrán, descubrió la vacuna antitífica. En efecto, en 1887, como consta en sus comunicaciones oficiales, Ferrán practicó en sí mismo, en su familia y en una brigada de obreros, la vacunación con «inyecciones subcutáneas de un décimo de centímetro cúbico de cultivo viejo de bacilos tíficos».

Esas son, precisamente, las frases que pueden leerse en el «Bulletin de l'Institut Pasteur», de París, tomo IV, año 1906, páginas 1029 y siguientes, en un artículo del célebre higienista A. Netter sobre la vacunación antitífica, reconociendo la prioridad de Ferrán.

«La vacuna antidiabética.—Otro descubrimiento suyo en 1892 y... otra campaña en reclamación de prioridad.

Seremos breves. En la citada obra de Marcos J. Bertrán (cap. VII), están las pruebas de haber reconocido esa prioridad sabios tan eminentes como Roux, Fraenkel, Klempner y Behring.

Todos reconocen que, a nuestro insigne Ferrán, se debe el descubrimiento genial de la sueroterapia.

Rabia, Peste bubónica, Tétanos.—

He ahí otras tantas infecciones en cuyo estudio nuestro sabio ha dejado bien impresa la huella de su maravilloso talento y cuyo relato nos impide la falta de espacio.

El que queda lo emplearemos para preguntar: ¿Existe hoy en el mundo algún médico que tenga en su haber suma mayor y de más trascendencia de descubrimientos? Ese es su «haber». ¿Cuándo saldrá España su «debe» con Ferrán?

De Inca

La fiesta del glorioso Patriarca San José como todos los años, ha transcurrido aquí en medio de un ambiente de intensa religiosidad. Se han repartido en la Parroquia miles de comuniones, asistiendo a la Misa mayor, un número de fieles extraordinario; por la tarde, en la conclusión del solemne septenario, el templo se ha llenado de bote en bote.

En San Francisco, también se han celebrado solemnes cultos en obsequio del Santo Patriarca, con mayor motivo por cumplirse este año el quincuagésimo aniversario de la declaración de San José como Patrono de la Iglesia universal; a las 7 y cuarto de la mañana, tuvo lugar la misa de comunión general para la Orden Tercera, viéndose concurrir a las ocho, y con exposición del Santísimo, se cantó solemne misa por encargo de una devota persona; y por la tarde, después del sermón por el P. Fornés, hicieron la profesión ante Jesús Sacramentado, buen número de Hermanos y Hermanas y recibieron el santo hábito de la Tercera Orden, de manos del Reverendo P. Sebastián Llinás, otro contingente de hermanos: el acto concluyó con el canto de solemne Te Deum.

Es verdaderamente consolador, el incremento que va tomando la Orden Tercera de Penitencia, en nuestra ciudad de Inca; pues, a pesar de contar en la fecha de la reunión del pasado Enero, como anotamos en las mismas columnas de este periódico, la Hermandad inquisense, 325 miembros, alegra el espíritu el ver

como esa cifra aumenta notablemente, con tal vestiduras que con mucha frecuencia se hacen en nuestra iglesia de San Francisco; es esto un buen factor y un feliz augurio para el próximo centenario, que vamos a celebrar en obsequio del venerable P. Rafael Serra, que si es digno de toda nuestra admiración y respeto por los vínculos de la Patria que con el siervo de Dios nos ligan, más lo es, y con doble motivo, por ser aquel, nuestro ilustre compatriota, gloria y pres de la orden del Serafín de Asís.

A medida que se va aproximando la fecha del referido centenario, aumenta el entusiasmo y el interés entre los buenos inquisenses; no se habla de otra cosa más que del P. Serra, y del monumento que se levanta a su memoria; en una de las plazas de nuestra querida ciudad; todos los organizadores y juntas de Terciaricos, trabajan con empeño para que se lleven a feliz término todos los actos del mencionado Centenario.

XX.

Inca, 20 de Marzo de 1921.

Homenaje al Maestro Marqués

Las damas de la Junta de «Real Patronato antituberculoso» está organizando una función a beneficio de sus pobres que se celebrará en el Teatro Principal a mediados de próximo Abril.

Sabedora la Junta de este Real Patronato de que la obra póstuma de nuestro ilustre paisano el maestro Marqués estaba inédita, ha ideado organizar una función en homenaje al insigne músico, en la cual se dá a conocer al público el *Poema de la vida*, de cuyas cuatro partes tan solo ha sido ejecutada la marcha fúnebre en el propio entierro del maestro.

Para la ejecución de esta composición, que es a gran orquesta, se están ya haciendo los preparativos, habiéndose encargado de su dirección el notable músico militar don José Balaguer.

Completarán la función una parte dedicada a la representación de unos cuadros plásticos y otra a concierto vocal, en la que tomarán parte muchas señoritas y caballeros aficionados al arte del canto, que, por tratarse de una función de tal índole, parece que han ofrecido su apoyo.

El comercio de cabotaje

«La Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Hacienda encaminada a la reforma o supresión de aquellas medidas que se dictaron durante la guerra encaminadas a evitar que al amparo del comercio de cabotaje pudiese realizarse el de exportación de artículos que la tenían prohibida.

Como las medidas son ya no solo innecesarias sino perjudiciales, ha dispuesto que queden suprimidas para el comercio de cabotaje los registros especiales de facturas de entrada y salida ordenadas para las de mercancías de prohibida o condicionada exportación, conservándose únicamente para la de aceite de oliva, pero continuarán documentándose por separado sin que se pueda englobar en un mismo documento con las demás mercancías de libre comercio.

Las obligaciones a responder de la presentación y descarga en el puerto de destino de las mercancías de prohibida o condicionada exportación serán prestadas sin determinación de cuantía por el consignatario del buque conductor en el desembarque y avaladas con la firma de otro comerciante de reconocida solvencia a juicio del administrador de Aduanas siempre que no sea de agente de Aduanas o de comisionista de tránsito.

Estas garantías pueden ser especiales para cada embarque o mensuales para todas las operaciones de esta clase que

en dicho espacio de tiempo realicen los buques de su consignación.

Los embarques y desembarques de aceite de oliva por cabotaje quedan sujetos a las mismas formalidades y garantías por que hasta el presente se rigen, así en la documentación como en la estancia, depósito y entrada y salida en los muelles.

Queda en suspenso para todas las mercancías de prohibida y condicionada exportación la facultad que el artículo 237 de las ordenanzas de Aduanas concede, no advirtiéndose en las Aduanas de salida como justificación de descarga de aquella certificación que no esté expedida por la que como de destino conste en las facturas de embarque.

Las diferencias de menos que excediendo del 10 por ciento resulten a la descarga, se penarán según su importancia como faltas o delitos de contrabando. De modo igual se penará la descarga de estas mercancías indocumentadas siendo en todos los casos responsable el capitán del buque conductor.

La carga de estas mercancías podrá verificarse sin limitación de cantidad en buques de cualquier tonelaje, sean o no de vapor siempre que estén habilitados para el tráfico y el embarque esté autorizado por la Dirección general de Agricultura cuando esta autorización sea necesaria con arreglo a las disposiciones vigentes.

Los embarques de cereales y sus harinas quedan exceptuados de la presentación de este permiso, pero las Aduanas darán cuenta diariamente y por telégrafo a dicho centro directivo de los que de esta clase se realicen con separación de destino.

Junta municipal

Los presupuestos para 1921-1922

LA SESION DE AYER

Los asistentes

Ayer, a las cuatro y cuarto de la tarde, se reunió la Junta municipal de vocales asociados, al objeto de discutir, y en su caso aprobar, los presupuestos ordinarios para el año económico 1921-1922. En la presidencia, el Alcalde, señor Barceló y Caimari. Asisten los concejales señores Font, Salom, Comas, Fons, Obrador, Forteza, Pascual, Bisbal, Trián, Quintana, Solá, Corbella, Barceló y Rosselló, Buades, Aguiló, Lladrés, Ferrerjans, Oliver, Villalonga, Guasp, Mulet, Muntaner, Ramis y Mut, Llompart, Pou y Cañellas y los vocales asociados señores Guasp, Gil Panadés, Carbonell, Tous, Forteza, Riera y Blanes.

El presupuesto de Ensanche

Se da lectura al presupuesto especial de Ensanche correspondiente al próximo año económico. Importa este presupuesto 92.698 pesetas. El señor Solá, presidente de Ensanche, apoya el proyecto, y pide que se concedan nuevamente las 4.000 pesetas de subvención que del presupuesto del interior se concedían a Ensanche o que se autorice a éste para retener el impuesto sobre licencias para construcciones que se realicen en el Ensanche. Se accede a la primera parte de la propuesta. Y queda aprobado, por unanimidad, el presupuesto del Ensanche.

El presupuesto del interior.—La totalidad
Léase el presupuesto del interior respectivo al año anterior. Ante todo, se lee el dictamen que la Comisión de Hacienda acompaña al presupuesto, dictamen que ya publicamos en estas columnas.

El señor Corbella apoya el dictamen. Dice que la Comisión no presenta con criterio cerrado el presupuesto leído, siempre que éste sea nivelado. Se lamenta de que los concejales no acudieran a las reuniones de la Comisión de Hacienda, al formarse el presupuesto, donde hubieran podido presentar, en la casi seguridad de que hubieran sido aceptadas, las numerosas enmiendas que se dice se van a presentar.

Aprobada la totalidad del presupuesto, se entra en la discusión de

El articulado: Ingresos

La discusión del capítulo de ingresos dura más de cuatro horas.

El presupuesto es rutinario. Así se declara por todos, hasta lo reconoce el Presidente de Hacienda. Pocas innovaciones, en relación con el presupuesto en vigor, se introducen en el proyecto.

Ocurre, en esta cuestión, lo que suele ocurrir todos los años: los ediles no acuden, al formarse los presupuestos, a la Comisión, a pesar de los requerimientos de ésta. La Comisión forma un presupuesto, que luego es sustancialmente modificado, al discutirse en el seno de la Junta municipal de vocales asociados.

Se presentan 27 enmiendas, que no concretaremos, salvo algunas muy importantes, para no dar a esta reseña demasiadas proporciones. Casi todas las enmiendas son suscritas por concejales conservadores, mauristas y liberales. De dichas enmiendas, 15 son aprobadas, 4 son retiradas y 8 desechadas.

La discusión transcurre con cierta placidez, excepto cuando se discuten dos enmiendas, una sobre alcoholes y la otra

sobre el inquilinato, en que se habla con algún calor, registrándose incidentes, uno entre los señores Obrador y Corbella por una parte y el señor Forteza por la otra. El señor Corbella tiene otro incidente con el señor Quintana, al hablarse del impuesto sobre el inquilinato. El señor Obrador tiene otro incidente con los socialistas al tratarse del impuesto sobre alcoholes.

El presupuesto que presenta la Comisión de Hacienda importa 1.705.142'21 pesetas. Las enmiendas aprobadas representan un mayor ingreso de 211 mil 335'80 pesetas. El presupuesto total de ingresos queda, pues, en 1.916.475'21 pesetas.

La Comisión de Hacienda, como ya llevamos dicho, reproduce, salvo ligeras modificaciones, el presupuesto en vigor. Solamente introduce una modificación importante: un mayor ingreso de 50.000 pesetas, que propone obtener doblando la tarifa, que es de diez céntimos por kilo, sobre las reses de cerda abiertas en canal. Esta propuesta es discutida con amplitud. Se propone en una enmienda no acceder al dictamen, y mantener dicho mayor ingreso en el presupuesto, pero no como del capítulo de carnes, sino de aumento en el capítulo de patentes sobre alcoholes. Se presenta, por la Comisión, una fórmula de transacción: se retira la propuesta de Hacienda, manteniéndose la tarifa en vigor sobre las reses de cerda muertas en canal; este mayor ingreso que se proponía, se obtendrá aumentando en cinco céntimos por kilo el impuesto sobre las carnes frescas; la parte de la enmienda que se refiere al aumento del impuesto de patentes sobre alcoholes, se deja para discutirla al llegarse al capítulo correspondiente. Queda aceptada la fórmula.

Se llega, al fin, al capítulo de patentes sobre alcoholes. Entonces se reproduce la indicada enmienda, que propone aumentar dicho capítulo en 50.000 pesetas. La discusión llega a agriarse. Ha de haber votación, y ésta es contraria a tal aumento. Sólo se conviene en aumentar 4.000 pesetas, cuyo documento parece acepta el gremio de expendedores de vinos.

Discutido el articulado de ingresos, se presenta aun otra enmienda, que propone crear, en forma casi imperceptible, el impuesto sobre inquilinato. Se calcula como ingreso por este concepto la cantidad de 180.000 pesetas, que se pensaba destinar a la construcción de edificios para las escuelas nacionales. La enmienda, empero, es desechada, mediante votación.

Como ya llevamos dicho, los mayores ingresos aprobados ascienden a 211.335'80 pesetas. Se trata de destinar esta cantidad: 150.000 pesetas para la compra del solar destinado a Casa de Correos, y las 81.000 y pico restantes, salvo algún otro pequeño gasto, a la construcción de nuevos empedrados.

Aprobado el capítulo de ingresos, se suspende la sesión, la que se reanuda a las cinco de esta tarde. En la sesión de hoy, se discutirá el articulado del capítulo de gastos.

Adoración Nocturna

Vigilia de Jueves Santo

Iglesias en que velarán los Turnos: San Felipe Neri, Parroquia de San Miguel; San Alonso Rodríguez, Iglesia de Montesión; San Sebastián, Catedral Basílica; Sanguis Christi, Parroquia de San Jaime; Cor Jesu, Iglesia de San Felipe Neri.

Instrucciones: 1.º Los jefes de noche visitarán con la debida anticipación a los Señores Curas Párrocos o Superiores de las Iglesias donde hayan de velar sus respectivos Turnos, para ponerse a sus órdenes.

2.º Todos los adoradores procurarán estar en la sacristía de la Iglesia respectiva a las diez de la noche, el de San Alonso Rodríguez a las once, para empezar la Adoración.

Notas de Sociedad

Fallecimientos

En Ibiza, ha fallecido el distinguido señor don Juan Cardona Tur.

El finado había desempeñado, durante mucho tiempo, el cargo de Presidente de la Conferencia de San Vicente de Paúl de aquella ciudad, como también el de Secretario de la Cruz Roja.

Por su trato afable y bondadoso, se granjeó el afecto y estimación de cuantos tuvieron el gusto de conocerle.

Dios tenga en la Gloria el alma del caritativo caballero, y reciba su distinguida familia, en especial sus hijos don Mellón, capitán de la Compañía Transatlántica, y don José, sus hermanos el Excmo. e limo. Patriarca de las Indias y el ex-jefe de Telégrafos de esta provincia don José, la expresión de nuestro profundo pésame.

—Ayer subió al cielo el niño Joaquín Mayol Moragues, hijo del propietario don Martín Mayol.

Acompañamos a los padres del desventurado niño en el justo dolor que les embarga.

—Ha fallecido en Ibiza el capitán de fragata don Manuel de Acedo Orcero, que desempeñaba el cargo de Comandante de marina de aquella provincia marítima.

Era natural de San Fernando, (Cádiz) y contaba 58 años de edad. Ha muerto víctima de una bronco-pneumonia.

Reciba su atribulada familia la expresión de nuestro pésame.

El Gobernador Sr. Diez García

El jefe del partido conservador mallorquín, Sr. Socías, recibió anoche un telegrama del Gobernador civil, Sr. Diez García, diciéndole que aplazaba hasta pasado mañana, miércoles, su viaje de regreso a Palma, en atención a hallarse acatarrada su señora esposa.

Boda

Anteayer, por la tarde, en la capilla de la Sagrada Familia de la parroquia iglesia de San Miguel, se unieron, en el indisoluble lazo del matrimonio, la bella y simpática señorita Juan Mas García con el industrial don Matías Portell y Vich.

Apadrinaron la boda don Bartolomé Pizá, y el industrial don Mateo Garrau.

Después de la ceremonia, se sirvió a los invitados delicado lunch.

Les deseamos inabarcables felicidades en su nuevo estado.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Salvador Serrano, el propietario don Pedro Gual y don Antonio Piña.

También han llegado el Magistrado don Rafael Rubio, don José M.º Suñé, el oficial de Correos don Luis Barrios, don Humberto Pi, don Jaime Salvá, don José Tenorio, el oficial de carabineros don José Vargas y señora, don Miguel Puigserver, el comerciante don José Estela y señora y don Ramón Blanco.

En el Museo

Arqueológico Diocesano

Como complemento de su conferencia sobre el benemérito escritor y poeta don Tomás Aguiló, el M. I. Sr. don Antonio M.º Alcover leyó anoche, ante numeroso concurso, buen número de poesías, tanto de las escritas en castellano como de las escritas en su lengua materna, de aquella eminente figura de nuestras letras; poesías que fueron escuchadas con fruición y aplaudidas calurosamente.

Fueron proyectados algunos de los monumentos locales cantados por el admirado poeta.

Esta noche, a las siete, se dará la última conferencia de la serie de este año: estará a cargo del pintor don Pedro Cáfaro y versará sobre las obras de Velázquez.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

El Ayuntamiento celebró anoche sesión en segunda convocatoria, bajo la presidencia del Alcalde, Sr. Barceló y Caimari.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de la instancia de don Juan March referente a la fábrica de Porto-Pi, asunto éste discutido recientemente en el seno del Consistorio. Se conviene en emitir informe en el sentido de que «la obra y concesión solicitada no lesiona ningún interés municipal» y de que «el Ayuntamiento de Palma, estimándola de utilidad y conveniencia general, no se opone a ella, siempre que la aludida obra y concesión se atemperen y ajuste a los preceptos y disposiciones legales».

Para dar lugar a que la Junta municipal pueda adelantar en la discusión de los presupuestos, se conviene en que quede sobre la mesa todo el despacho ordinario.

Y seguidamente se levanta la sesión.

Excursión a Mallorca

El próximo jueves, día 24, llegará a Mallorca una excursión catalana, de Tarrasa, organizada por el «Centre excursionista» de aquella población.

Formarán la expedición unas veinte personas.

Los expedicionarios se hospedarán en el «Grand Hôtel». Durante su estancia en Mallorca recorrerán la isla.

El día 28, domingo de Pascua, emprenderán los excursionistas el viaje de regreso a Barcelona.

Fallecimiento

del hombre hidrófobo

Más mordidos por perros

Ayer, a las primeras horas de la tarde, falleció, después de horribles sufrimientos, el vecino de la calle del Sindicato que, según ya dijimos, estaba hidrófobo, a consecuencia de una mordedura de un perro faldero.

E. P. D.

El finado es D. Antonio Más Cros, dueño de la panadería que existe en dicha calle, esquina a la plaza de San Antonio.

Ayer se registraron nuevas mordeduras de personas por distintos perros.

Las personas mordidas por perros fueron tres: el barrendero Guillermo Cervera, la niña de seis años Antonia Torres y el joven de catorce años Bernardo Oliver. Este recibió una mordedura en



NOVENO ANIVERSARIO
del fallecimiento de
Doña Jacinta Vich y Coll
OCURRIDA DIA 25 DE MARZO DE 1912
A. E. R. I. P. A.

Su familia ruega a los parientes y amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan al turno de misas que se celebrarán en sufragio de su alma mañana miércoles desde las seis y media a las ocho y media de la misma en la iglesia del Convento de Religiosas de San Jerónimo.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de
D.ª María Quintana y Ripoll de Montaner
que falleció el 26 de Marzo de 1920
Q. E. P. D.

Su viudo, hijas, hijos políticos, nietos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos, que todas las misas que se celebrarán mañana miércoles desde las siete a las once y tres cuartos inclusive en la capilla del Santo Cristo de la parroquia de San Nicolás, serán en sufragio del alma de la finada.

la mano derecha. El barrendero fué mordido en el arrabal de Santa Catalina, en la calle de Despuig, y la niña en la calle de la Estrella.

Los heridos fueron asistidos en la casa de socorro del Ayuntamiento, donde les fueron cauterizadas las heridas. Los perros fueron recogidos y conducidos al depósito municipal.

En la Casa de socorro fué también asistido ayer el laceró José Torres, que fué mordido por un gato.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra E. R. C., acusado del delito de injurias.

Sostuvo la acusación, en representación del querellante, el abogado señor Simonet.

La defensa del procesado corrió a cargo del letrado Sr. Suau.

Noticias militares

Bastón de mando.—Se autoriza a los primeros jefes de los grupos de Ingenieros de Mallorca, Menorca, Tenerife y Gran Canaria el uso de bastón de mando, siempre que el mando recaiga, por lo menos en un comandante.

Baja.—Se concede la separación del servicio activo y pasa a la oficialidad de complemento de su Arma el teniente de Caballería don Enrique de Borbón y de León.

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de teniente coronel de Caballería que existe en el Estado Mayor Central y una de capitán secretario permanente de causas en la Capitanía General de la sexta Región.

Gran Cruz.—Se concede la Gran Cruz Blanca del Mérito Militar al General de brigada don José Rodríguez Casademunt.

Sueldo.—Le ha sido concedido el sueldo de capitán al Guardia del Real Cuerpo de Alabarderos don Bartolomé Pujol Tous.

Cruces.—Ha sido concedida la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al capellán 1.º del Cuerpo Eclesiástico del Ejército don Damián Clar Riús y al teniente coronel de Intendencia don Venancio Recio Villalonga.

De aviación

La adquisición del hidroavión

La comisión encargada de los trabajos preparatorios para la fundación de la «Sociedad Aereo Mallorquina» empezó ayer sus trabajos, dirigiendo ayer mismo un telegrama a la Casa Macchi, para que se le reserve el hidroavión M. 9, aparato que será entregado en la fábrica al aviador señor Colomer, encargado por la Sociedad de efectuar su adquisición después de las necesarias pruebas.

Prosigue con gran entusiasmo la suscripción de acciones, confiándose en que esta semana quedará cubierta la cantidad total de cien mil pesetas.

Llegada del Dr. Ferrán

Como anunciamos, esta mañana ha llegado a Palma, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el Dr. don Jaime Ferrán, que, como saben nuestros lectores, viene a inyectar en esta ciudad la vacuna antituberculosa de su invención. Le acompañan su hijo el Dr. don Juan, los doctores Pulido y su hijo, Masip, con su esposa, Ferrer y Píera e hijo, Chabás, Bordaiba, el periodista don Leopoldo Bejarana, de la Sociedad Editorial Prensa Española, y otros, ascendiendo a catorce los visitantes.

También ha llegado, acompañando al Dr. Ferrán, el Príncipe griego Dragrasis Palcologos, el cual tiene cursada la carrera médica.

A bordo les han recibido el Presidente de la Diputación Provincial, don Pedro Llobera; el Alcalde, don Francisco Barceló; el Presidente de la Cruz Roja de Baleares, don Damián Serra; el distinguido comerciante y entusiasta de la obra del Dr. Ferrán, don Fernando Alzamora; el Presidente del Colegio Provincial de Médicos señor Obrador; el presidente del Colegio de Farmacéuticos, señor Jaume; y los doctores Alvarez, Miró, Valenzuela, Font y Monteros y Reynés; el Director de la Sanidad Marítima don José Ogazón, y el ex-Director de la misma señor Berga; el diputado provincial señor Massanet, el teniente de Alcalde señor Calafell, el concejal y médico señor Cañellas y otras personas cuyos nombres sentimos no recordar.

Sean bienvenidos el Dr. Ferrán y sus acompañantes.

Mañana, a las 7'40, la comisión de médicos, invitada por la Diputación y el Ayuntamiento, realizará una excursión a Sóller.

Les acompañarán el Presidente de la Diputación don Pedro Llobera, el Alcalde don Francisco Barceló y algunos invitados.

Por la tarde, a las siete, después de la excursión a Sóller, en la Sala Capitular de nuestro Ayuntamiento, el doctor Pulido dará la conferencia que estaba anunciada para hoy sobre el tema: «Estado actual del empleo de la vacuna antituberculosa del Dr. Ferrán en el mundo médico».

La conferencia será pública y se nos ruega hagamos constar que pueden darse por invitadas todas las personas y entidades interesadas que deseen asistir, especialmente la clase médica.

Uno de estos días probablemente se dará otra conferencia en el Colegio Médico.

A partir del próximo jueves comenzarán las vacunaciones, de 9 de la mañana a 12 y por la tarde después de las tres.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID Después del atentado contra Dato

Madrid, 21 (11'50)

Pésame de los Reyes.—La viuda, duquesa

Ayer, domingo, los Reyes, don Alfonso y doña Victoria, estuvieron en el domicilio de la familia del señor Dato, dando el pésame a ésta.

Además, anunciaron a la viuda la concesión de un ducado con Grandeza de España.

La viuda del señor Dato agradeció, conmovida, la alta distinción de los soberanos.

Se levanta la incomunicación a Mateu

El juez especial que instruye las diligencias sobre el atentado, ha levantado la incomunicación a Mateu.

Madrid, 21 (16'00)

Funerales en la iglesia del Buen Suceso.—Asiste el Rey

Esta mañana se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del señor Dato.

Costeaba los funerales la Marina. Presidió el Rey, quien vestía uniforme de almirante, acompañado de los infantes don Carlos y don Raniero.

Asistió al acto el Gobierno en pleno, el obispo de Madrid-Alcalá y el Patriarca de las Indias, numerosos generales, jefes y oficiales de Marina y todo el personal del Ministerio.

Se traslada a Mateu a otra celda

Como ya hemos telegrafado, ha sido levantada la incomunicación a Mateu.

Este recibió la notificación con indiferencia.

Luego se le trasladó desde la celda de castigo que ocupaba en el sótano de la cárcel a otra, ordinaria, de la galería alta.

Detención de un automóvil que conducía a cuatro individuos

Anteanoche, fué detenido, cerca de Pueblo Nuevo, un automóvil gris que conducía a cuatro individuos.

El coche, que pertenece a la matrícula de Barcelona, se dirigía a Madrid, a gran velocidad.

Los cuatro ocupantes del mismo fueron detenidos porque carecían de documentos de identificación.

Madrid, 22 (1'00)

Los periodistas no logran hablar con Mateu

Al conocerse el levantamiento de la incomunicación de Mateu, los periodistas intentaron hablar con él. No obstante, no lo lograron, porque el juez dispuso que solamente hable con su familia y sus abogados.

La policía sigue trabajando

El inspector general, señor Ródenas, ha manifestado a los periodistas que sigue trabajando activamente.

Indicó que ayer, lunes, habían salido, con objeto de realizar algunas pesquisas, varios agentes para diversas provincias.

Añadió que en Barcelona se han hecho tres detenciones que tal vez estén relacionadas con la organización del atentado.

Un rumor.—¿Mateu no es autor del asesinato?—Se dice que él lo niega

El periódico «Hoy» recoge el siguiente rumor, que dice no ha podido confirmarse.

El juez especial, señor Escalera, ha interrogado nuevamente a Mateu.

Este le dijo que no era el autor del asesinato del señor Dato y que si se declaró como tal, fué—dijo—para evitar que la policía, si negaba su participación en el crimen, hiciera lo que ha hecho en Barcelona con otros que tienen ideas avanzadas.

Añadió que le han sugerido este temor los relatos de ciertos periódicos sobre malos tratos dados, en Barcelona, a detenidos sindicalistas.

Se dice que el juez le advirtió que el temor carece de fundamento, pues la policía nunca procede en mala forma con los detenidos.

Parece que, no obstante, Mateu insistió en su inocencia, respecto del crimen.

Añade dicho periódico que, según se dice, las huellas dactilográficas de Mateu no coinciden con las que, creyéndose suyas, obran en la Dirección de Seguridad; ni las pistolas que le fueron ocupadas coinciden con las que sirvieron para cometer el crimen.

Ignoramos el fundamento de dichos rumores.

Se facilita el retrato de Casanella

La Dirección general de Seguridad ha dispuesto que se facilite a la prensa, para su publicación, el retrato de Casanella, a fin de que se le conozca públicamente y sirva para su detención.

El juez interroga a varios detenidos

Ayer el juez especial, señor Escalera

estuvo en la cárcel, interrogando a algunos detenidos.

Después conferenció con el Director general de Seguridad.

Se confunde a Paiva Couceiro con Casanella

La prensa comenta sabrosamente que, en Ciudad Rodrigo, se detuviera al conocido cabecilla monárquico portugués Paiva Couceiro, por haberse confundido con Casanella.

Lo que dice el juez

El señor Escalera ha manifestado que, por ahora, el Juzgado no tiene nada que hacer.

Indicó que su misión es esperar que la policía haga nuevas detenciones.

Añadió que Mateu está cada día más abatido.

Un vagabundo.—¿Se trata de Casanella?

Toledo.—Se dice que Casanella estuvo, días pasados, en esta ciudad. Iba distraído de vagabundo.

El día 17 preguntó a un campesino que estaba arando, cuál era la estación de ferrocarril más próxima.

El campesino se lo dijo, y el vagabundo después de charlar largo rato con aquél, le declaró quien era, anunciándole su propósito de suicidarse cuando viera la imposibilidad de continuar la fuga.

Se agrega que el día 18 se vió al vagabundo en una estación de la línea de Cáceres con el propósito, al parecer, de internarse en la frontera portuguesa.

Se cree que el vagabundo es Casanella

Se cree que, efectivamente, el vagabundo que se vió en Toledo y en la línea de Cáceres es realmente Casanella, porque la policía anda por aquellos lugares.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 22 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'05
Interior fin de mes.	71'00
Amortizable 5 por 100.	95'10
Amortizable 4 por 100.	90'50
Banco de España.	521'00
Compañía Tabacalera.	269'50
Francos.	50'00
Libras.	00'00
Exterior.	82'50
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	11'75
Liras.	28'60
Dólares.	7'12
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 22 (9'00).

(Información del Banco Hispano-Americano)

Interior.	70'25
Amortizable 5 por 100.	95'50
Exterior.	83'00
Francos.	49'90
Libras.	28'01
Dólares.	7'14
Liras.	28'65
Suizos.	12'75
Marcos.	11'90
Coronas (Madrid)	2'20

Lotería Nacional

Madrid, 22 (1'00)

El sorteo de ayer

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado ayer, resultaron premiados los siguientes números:

Con el primer premio: número 6.410, despachado en Madrid.

Con el segundo premio: núm. 5.151, despachado en Madrid.

Con el tercer premio: número 22.695, despachado en San Sebastián.

Con el cuarto premio: número 26.622, despachado en Reus.

Con quintos premios han salido premiados los números:

26.953, 24.411, 3.169, 6.364, 20.189, 7.469, 20.474, 20.641, 1.240, 3.786, 25.953, 9.729, 3.454 y 9.087.

Consejo de Ministros

Madrid, 22 (1'00)

Las cuestiones económicas y de subsistencias.—Expedientes sobre adquisición de material ferroviario

A las cuatro de la tarde se celebró ayer Consejo de ministros.

La reunión se efectuó en el domicilio del Presidente, señor Allendesalazar, pero los periodistas, en cumplimiento del acuerdo tomado el sábado, se abstuvieron de acudir para hacer la acostumbrada información.

Después del Consejo, visitaron al ministro de Gracia y Justicia, señor Piniés, quien les dió la siguiente referencia.

El Marqués de Lema expuso la situación en el Extranjero.

La mayor atención del Consejo se dedicó a los problemas económicos y de subsistencias, exponiendo el señor La Cierva, en términos generales, las soluciones que piensa adoptar.

El señor La Cierva también habló de tres expedientes relativos a adquisición de material ferroviario.

Por último, se aprobó el proyecto de ley fijando las fuerzas de mar y tierra, el cual será sometido a las Cortes.

De Provincias

Madrid, 21 (16'00)

De Valencia.—Detención de dos sindicalistas

Vitoria.—La benemérita ha detenido en esta ciudad a dos sindicalistas, que son los que fabricaron las bombas que llevaba el terrorista Segarra al ser detenido en Bilbao.

Fallecimiento de un periodista católico

Madrid, 21 (16'00)

Don Cristóbal Botella, redactor de «El Siglo Futuro»

Ayer por la mañana falleció, en esta Corte, el conocido periodista católico y literato don Cristóbal Botella.

El fallecimiento fué casi repentino, motivado por una embolia.

El día anterior, todavía publicó un artículo en «El Siglo Futuro».

El difunto periodista era antiguo redactor de este periódico, en el cual firmaba con el seudónimo «Juan Esteve».

Esta tarde se efectuará el entierro.

El señor Botella deja numerosa familia.

Del Extranjero

Madrid, 21 (1'00)

El plebiscito de Alta Silesia

Berlin.—El plebiscito en la Alta Silesia se ha llevado a cabo sin incidentes.

Se asegura que Alemania ha obtenido el 78 por ciento de los votos en Benthén, el 85 en Tarnowitz, el 95 en Krentzburg, el 82 en Katowitz, el 94 en Oppeln, el 85 en Gress-Stretlitz, el 90 en Rosemberg, el 94 en Kowel y el 90 en Gleiwitz.

Los resultados oficiales publicados, hasta ahora, arrojan 876.000 votos para Alemania y 389.000 para Polonia, pero se hace notar que faltan los datos de dos distritos importantes en los que, probablemente, obtendrá mayoría Polonia.

Suiza contra los bolcheviques

París.—El Consejo Federal suizo ha resuelto tomar medidas muy enérgicas contra la propaganda bolchevique.

Por otra parte, la Asamblea general de delegados de la ciudad de Berna ha decidido por una gran mayoría de votos no admitir a los comunistas en el seno de la Unión.

Baules bolcheviques llenos de oro y joyas

Roma.—Las autoridades han abierto varios baules pertenecientes a la misión comercial rusa, encontrando en ellos gran cantidad de piezas de oro y plata y numerosas joyas.

La Gran Colombia

Bogotá.—Han comenzado oficialmente los trabajos para realizar la proyectada unión de las Repúblicas de Colombia, Venezuela y Ecuador, bajo la denominación la Gran Colombia.

Regreso de Clemenceau

Tolón.—Ha llegado esta mañana el expresidente del Consejo señor Clemenceau.

¿Cronstad, de nuevo en poder de los revolucionarios?

Reval.—Telegrafían al «Express Telegraph» que Cronstad ha sido de nuevo ocupado por los insurrectos en la noche del pasado día 19.

Noticias varias

Madrid, 21 (16'00)

Capilla pública en Palacio

Con la solemnidad de costumbre se verificó ayer la tradicional bendición de las palmas en la Capilla de Palacio.

La entrada fué pública.

Asistió a la ceremonia toda la Familia Real a excepción de S. M. el Rey, quien no pudo asistir por hallarse algo delicado.

De Gobernación.—Sin noticias

En el Ministerio de la Gobernación no se facilitó ayer ninguna nota oficial a los periodistas por carecerse de noticias de interés que comunicarnos.

Únicamente se nos dijo había visitado al Ministro el señor Nougués para pedirle la libertad de algunos detenidos en Tortosa.

Madrid, 22 (1'00)

Visitas al Ministro de Fomento.—El puerto de Valencia.—Los tri-gueros

Ayer por la mañana visitó al Ministro de Fomento, señor La Cierva, una comisión valenciana presidida por el señor Maestre para pedirle que se reparen los destrozos causados por los últimos temporales.

Con el mismo objeto le visitó también una comisión de la Junta de Obras del Puerto de Valencia.

También le visitó una comisión de harineros de Barcelona para pedirle la derogación de las disposiciones dictadas por el señor Espada en que se prohibía el régimen de trigos y se restablecieran los derechos arancelarios, restableciéndose también la normalidad en los transportes.

Los comisionados catalanes salieron complacidos de la acogida que les dispensó el señor La Cierva.

El Cardenal Ilmo. Sr. Vidal y Barraquer a Tarragona

En el expreso de Barcelona marchó anoche, para dirigirse a su arzobispado de Tarragona, el Ilmo. Sr. Cardenal Dr. Vidal y Barraquer.

Le acompaña en su viaje el delegado pontificio señor Capostitis y su secretario particular.

En la estación fué despedido por su hermano, sobrino y otras personalidades.

El Cardenal, al despedirse, tuvo frases de gratitud para todos.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Los procesados por delitos de carácter social

En los sumarios que se están instruyendo en la actualidad por delitos de carácter social, el total de los procesados asciende a 45.

Precauciones en el Gobierno civil

Durante el día de ayer fueron tan grandes las precauciones en el Gobierno civil que incluso los agentes cacheaban a cuantas personas tenían necesidad de acudir a dicho centro oficial.

La Conferencia de la Sociedad de las Naciones

La Conferencia de la Sociedad de las Naciones celebró hoy sus acostumbradas sesiones para la discusión del articulado del reglamento internacional de transportes y tránsito.

Una detención en un teatro

En la función de anoche en el Tivoli, se procedió a la detención de un individuo que, según parece, intentó, en los primeros momentos, sobornar a los agentes.

En la Jefatura Superior de Policía se guarda gran reserva acerca de esta detención.

Entrega de conclusiones

Acompañada del exconcejal señor Llopis, ha visitado el señor Alcalde una representación de la Federación de vendedores de mercados de Barcelona para entregarle las conclusiones acordadas en la Asamblea que celebraron solicitando que la revisión de tarifas de precios de venta para los mercados no se verifique antes de cinco años y que se conceda la representación de 4 vocales vecinos en la Comisión municipal de Abastos.

Los recaderos

Con motivo de haber decidido los recaderos no llevar los objetos encargados al domicilio de los destinatarios, quedaron retenidos muchos envíos a familias de Barcelona, no pudiendo ser recogidos tampoco por las personas que tenían noticia del envío, por estar cerrados muchos centros de recaderos.

Barriadas sin agua

Buena parte de las barriadas de San Gervasio y Gracia, quedaron sin agua, por averías en la conducción que surte a las indicadas barriadas. En las fuentes había largas colas y el vecindario sufrió las molestias consiguientes al no poder atender a la limpieza y a los menesteres domésticos más indispensables.

Sobre un robo

Ayer fueron hallados en los puestos de libros viejos de los Encantes varios de los que le fueron robados en días anteriores a Fortunato Flores, de su domicilio, por unos individuos que, fingiéndose policías, practicaron un registro en el mismo. También fué encontrado un baul que aquéllos se llevaron.

Han sido detenidos los tres dueños de los puestos en donde se encontraron los citados objetos.

El Flores, como ya saben los lectores de CORREO DE MALLORCA, está en la cárcel, en calidad de preso gubernativo.

El Gobernador de Valencia

En el expreso de Valencia salió para aquella población el Gobernador civil de la misma, señor Ripoll.

Palou Gari

Barcelona, 21 de Marzo 1921.

Solares en venta

Son Matet—Cala Mayor.—Informes, Concepción, 82.

Una iniciativa

Se trata de adquirir un vapor para el tráfico entre Sóller y los puertos de Barcelona y Cette.

Acerca de este asunto, dice el semanario «Sóller»:

«Hasta nosotros llegan noticias de que algunos entusiastas por el progreso de nuestra ciudad, han iniciado trabajos conducentes a dotar de nuevo a Sóller de un vapor que hiciera el tráfico entre nuestro puerto y los de Barcelona y Cette.

El citado buque, además de la carga necesaria para la carga, dispondrá de amplios y cómodos camarotes destinados a pasajeros.

Se nos dice que se han pedido presupuestos y que de encontrar ya éstos razonables se reuniría a las fuerzas vivas de la localidad para intentar la creación de la compañía naviera que se encargara de llevar a cabo la empresa que nos ocupa.

Como buenos sollerenses, nos alegráramos de veras de que las gestiones empezadas tuviesen feliz éxito. Y con nosotros, creemos se alegrarían también cuantos tienen ahora que soportar las tarifas que de una manera abusiva ha implantado la compañía de vapores, que actualmente explota la navegación entre estas islas y la península».

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San José Oriol, cir., San Victoriano, mártir.

Cua renta Horas.—Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Confalón (297 aniversario). Exposición, a las seis, a las diez, Horas, y Misa mayor con Passio solemne, procesión y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Santo Hospital, a las nueve y media, Vía Crucis y después el descenso del Santo Cristo de la Sangre. Por la tarde, a las cinco, los actos de coro; a las seis y media, procesión por el patio para colocar la Sagrada Efigie en el puesto provisional que ocupa anualmente estos días.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Soledad en las Miñonas.

SUeltos y Noticias

Escuela Normal de Maestros de Baleares

La matrícula de ingreso quedará abierta, en esta Escuela, por todo el próximo mes de Abril, en sus días hábiles, y de 10 a 12 de la mañana.

Asimismo queda abierta la matrícula de asignatura, durante todo el mes de Abril próximo, en sus días hábiles y a las mismas horas señaladas para la de ingreso, para la enseñanza «no oficial» o libre.

Conferencia por el P. Recolons

Esta noche, a las ocho, en la Federación obrero-católica de Mallorca (Montenegro, 8) dará su anunciada conferencia el Rdo. P. Juan Bta. Recolons, S. J.

La entrada es pública.

El almendrán

Copiamos del último número del semanario «El Felanigense»:

«Dentro del período de baja, el precio del almendrán ha mejorado un poco en los últimos días. Hoy se cotiza en esta plaza a razón de 105 pesetas el quintal de 42'57 kilos».

Sorteo

De conformidad con las bases expuestas en las oficinas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, esta Asociación benéfica efectuará hoy, día 22, a las 6 y media de la tarde, un sorteo público para adjudicar a sus imponentes un premio de 300 pesetas, uno de 200, uno de 100 y cien de 25 pesetas cada uno.

Ferrocarril de Sóller

En el domicilio social, todos los días laborables, a partir del lunes próximo, día 21 del actual, de 9 a 12 se procederá al pago del dividendo de pesetas 15'00 por acción, acordado por la Junta General de accionistas celebrada el día 27 de febrero último.

Sóller 18 de Marzo de 1921.—Por el Ferrocarril de Sóller.—El Director Gerente, J. Estates.

PARA PASCUA

Gran Vin Champagne (PEDRO DOMEQ DE JEREZ) a 7 ptas. botella grande

CASA LLOFRIU

Poesies y Cuentos

DE

D. PERS D'A. PENN

Artículos propios para

CUARESMA

Las Monjas

Negros

Negros

Negros

de toda confianza

Las Monjas

Lanas sergé

Tricolines

Bellardinas

Sedas, Crespones

Precios limitadísimos

Las Monjas

Mantos y

Medios Mantos

Velos

Crespón Chine

Gasas

Gran Novedad en Chalitos tul y Blonda antigua

PRECIOS DE FABRICA

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá el día 4 de Marzo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá el día 26 de Bilbao, y Santander, el 27 de Gijón, el 28 de Coruña y el 29 de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor «Buenos Aires» saldrá el 25 de Marzo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz y Puerto México.

El vapor «Reina M.^a Cristina» saldrá el día 16 de Marzo de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor «Montevideo» saldrá día 10 de Marzo de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor «San Carlos» saldrá el 15 de Cádiz y el 20 de Barcelona, para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor «San Carlos» saldrá el 1 de Marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 6 de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

El vapor «San Carlos» saldrá el 6 de Bilbao el 7 de Santander, el 8 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Habana y New York.

Además de los indicados servicios la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos del Atlántico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pajaros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafos sin hilos.

Servicio comercial

El vapor «Alfonso XIII» saldrá de Bilbao el 21 de Marzo de Gijón el 30 de Coruña y el 31 de Vigo el 1.^o Abril para New-York y Habana. Para más informes y despacho, señores JAIMÉ LA GRANA y C.^a S. en C. Plaza de Anselmo Maza, 4 Palma.

CRIAD A LOS NINOS CON GLAXO

Es maravilloso

TANTO PARA CRIARLOS COMO PARA AYUDAR A CRIARLOS

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. Usese el biberón GLAXO, con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. El GLAXO en latas grandes resulta más económico.

Pídase en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles
Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos

Sebastián Tanler y C.^a, Montera, 10—MADRID

Agente para Mallorca: Mariano Amigó.—Unión, 47, Palma

REPARACIÓN DE NEUMÁTICOS
y cámaras

AUTO-MOTO-VELO

Nueva instalación moderna
Procedimiento único
en Baleares

E. CODINA

Unión, 8, Palma

Taquigrafía

Enseñanza rápida de Taquigrafía
Sistema Martí. Clases particulares.
Razón: Centro de Anuncios.

Linea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para Habana saldrá de Barcelona el día 22 de Marzo el vapor

Infanta Isabel

admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciales cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

HULES Y TAPETES MANTELERIA

Telas gomadas para camas

CASA CODINA, Unión, 8, Palma

Artículos de Goma Elástica

Gutapercha—Amianto—y Ebonita

Planchas de goma.—Válvulas.—Amiantos.—Empaquetaduras.
—Artículos para Máquinas de su fatar.—Tubos y mangueras para trasiego de vinos.—Peras.—Jeringas.—Cánulas Yrrigadores.—
Tetinas y Biberones.—Tacones y suelas de goma.—Hilos y Anillos de goma.—Asientos para enfermos.—Bolsas para hielo.—
Guantes.—Ventosas.—Pezoneras.—Pulverizadores, etc., etc.
NOTA.—La Casa fabrica toda clase de objetos de Goma, Amianto y Ebonita.

Reparación de neumáticos y cámaras

Casa Codina, Unión, 8, Palma—Teléfono 271

ENFERMOS DE LOS OJOS



“OIDELO”, Único producto del mundo que, friccionando en las sieneas, refuerza el nervio óptico el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso sesenta años, recuperándose en pocos días una vista envidiable. No más miopes, presbítes ni vistas débiles UN LIBRO GRATIS escrito por: Snc. BERNARDINI & C.^a FERRAZ, 13, MADRID.— Teléfono número 843 o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.—PALMA

Para esquelas mortuorias y de aniversario
y toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al
Centro de Anuncios
Plaza de Santa Eulalia 10—Palma

VINO PEPTONA ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídase en Farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

CALLICIDA PIZA

Extiapa rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas. Es eficaz no motive los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura. De venta en las principales Farmacias de España.